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（莎阿南讯）面对雪兰莪河水坝

蓄水量持续下降的严峻形势，以及

为来临5月至9月的旱季做好应对准

备，雪州政府正积极三管齐下，包

括从废矿湖引水入雪河、采取地下

水及在水坝区布云造雨，矢让民众

早日摆脱配水之苦。

这一切措施预料可每日生产约10亿

公升的生水，一旦增水计划在一周内

奏效，州政府将重新检讨配水制度的

必要。

截至4月23日，雪兰莪河水坝的水

位已降至38.97%，蓄水量为8963万公

升。为化解迫在眉睫的缺水危机，雪

州水务管理局（LUAS）与思美达集

团有限公司（KSSB）目前合作挖掘雪

河流域地区的废矿湖，以便把湖内的

生水输入雪兰莪河。

蓄水量供应有限

雪州大臣丹斯里卡立说，州政府努

力提升雪河水坝的蓄水量，未雨绸缪

应对可能持续及情况恶化的旱季。

他说，从雪河流域一带的废矿湖泵

湖水进入雪河，可使雪河水坝减少生

水释放量，蓄水量可维持更久。

“同时，水务管理局及水利灌溉局

也会在雪河下游抽取雨水，再引入雪

河一带的湖泊，在旱季时应急。”

他说，雪河水坝的水位仍处於危险

水平，若不继续配水，现有蓄水量只

能维持29天的供应，届时雪州还是被

逼继续配水。

开采地下水源

另 外 ， 雪 州 水 务 管 理 局 连 同 气 象

局、水利灌溉局、国家水务委员会，

能源、绿色工艺及水务部及4家水供特

许经营公司，议决将在雪河水坝一带

布云造雨。

卡立说，水务管理局受指示与泰国

政府接洽，借助该国的“皇家人造雨

技术”，在水坝或所需区域附近进行

人造雨，期望每周能至少下雨3次。

在等待“河流混合动力增强系统”

（HORAS）兴建工程在2015年完成

之际，州政府也研发采取地下水计

划，以便每日获得额外3亿至4亿公升

的生水。

卡立说，州政府考虑到旱季会持续

一段时日，导致河水减少，因此已挖

掘地下水汲取水源。

他促请民众了解当前情况及信任州

政府，州政府正提前为来临的旱季做

好准备，应对水荒问题。

人造雨 ●  矿湖引水 ●  采地下水

雪州三管齐下应对旱季水荒

骨痛热症病例
1月至4月23日

确诊病例：15535宗

死亡人数：26宗
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（莎阿南讯）雪兰莪州行政议会通过拨款

1000万令吉，兴建引水基建以把9个废矿湖水引

入雪兰莪河，提升雪河水坝的蓄水量以尽早停

止配水措施。

州政府预计一旦矿湖引水计划奏效，雪河水坝的

水位有望提升至43%，届时就可取消配水措施，同时

基建能用作储存多余的河水，以应对5月份起为期半

年的旱季。

位于新古毛的雪河水坝截至4月23日上午8时，水

位仍处於紧急水平，即38.97%，蓄水量共8963万公

升。

雪兰莪州务大臣丹斯里卡立在主持雪州行政议会

记者会上说，1000万令吉拨款除了建设引水所需的

基本建设外，也包括购置10台高性能的泵水器，以

泵取矿湖水导入雪河。

“州政府之前认为雪河水坝至少得达致50%水位，

才可终止配水措施，不过如今除了水坝外，我们也

有了的替代水源管道，所以只要雪河水坝的水位

能从39%增加至42、43%，我们就可以停止配水措

施。”

日泵9亿公升水源
他说，10台泵水器材每日从雪兰莪河一带的9个矿

湖区抽水，每日至少操作10小时，预料每日抽取的

湖水总量达9亿公升。

“这些矿湖昔日都是锡矿场，超过20年没有运

作，州政府向来都保存着这些矿湖。”

从矿湖引水的计划在三天前已开始落实，在掌管

公共设施及基建事务的雪州行政议员阿末尤努斯监

督下，交由雪州水务管理局（LUAS）和雪州环境

局负责执行。

卡立说，引水建设和泵水器材除了在如今的水荒

时期派上用场外，一旦水坝水位恢复正常，当局今

后也会采用这些器材把雪河多余的河水引入蓄水

池，以应对预料在今年5月杪至9月的旱季。

“雪州政府从4月25日（星期五）起，每两天将举

办一次记者会，对外公布水供情况的最新进展。”

2 新 闻

雪执法员电击棒防身 拨千万从9矿湖引水

提升雪河水坝蓄水量

（莎阿南讯）在与中央政府签署的

雪州水供谅解备忘录课题上，雪兰莪

州务大臣丹斯里卡立强调州政府从未

蓄意掩盖备忘录的任何内容，也给予

民众查阅的机会。

州政府在4月12日通过雪州资讯自由

法令解密该备忘录，允许民众在雪州

立法议会从4月7日至18日期间查阅备

忘录内容，就是最好的证明。

卡立在雪州行政议会记者会上反驳

一些人士，指责州政府有意隐瞒备忘

录内容之说，指州政府向来尊重资讯

自由，也公开让民众翻阅水供备忘

录。

“我们未来会持续透明及资讯自由

的施政方针，尽力为人民提供更多资

讯。”

一些单位早前指责州政府拒绝公布

由雪州大臣卡立，与能源、绿色工艺

及水务部长拿督麦西慕签署的雪州水

供备忘录内容。惟卡立之后援引官方

机密法令解密备忘录文件，但在为期

两周的州议会召开期间，却只有12人

前往查阅。

水供备忘录非机密

卡立：民众可查阅

水坝 水位（公尺） 蓄水量（百万立方米） 降雨量（毫米）

峇都       99.42 25.21（78.87%）         0.00

巴生水闸       90.31 14.38（56.77%） 36.00

双溪拉布蓄水池       38.90        6.83（76.73%） 34.00

冷岳 212.31 18.06（52.97%） 18.00

士毛月 106.70 44.41（75.18%） 31.80

雪兰莪河 191.80 91.33（39.71%） 38.81

丁宜河       53.20 71.17（62.16%） 26.00

梳邦湖       37.69        3.66（87%） 40.00

雪州各水坝的水位（截至4月25日上午8时）
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（乌雪讯）连日天降的豪

雨却未落在水坝区，高山处

的雪兰莪河水坝更是鲜少降

雨，水位至25日处于39.71%

紧急水平，民联雪州议员亲

眼见证后也认同雪州需持续

配水的措施。

行动党甘榜东姑区州议员

刘永山、武吉加星区州议员

拉吉夫、百乐镇区州议员杨

美盈及新古毛区州议员李继

香，4月23日视察雪河水坝

时 发 现 水 坝 周 边 部 分 已 干

枯，昔日浩瀚水源现却露出

大片土墙，水位仍处38%。

雪河水坝和双溪丁宜水坝

是雪州两个相当重要的水坝，尤其

雪河水坝供水给巴生谷60%人口。

杨美盈说，连日豪雨却没降在水

坝区，促使州政府必须持续配水以

节省水源，确保人民能长期获得水

供，同时应付即将来临的旱季带来

的严峻水荒问题。

她建议州政府尽快落实短、中、

长期计划，对症下药解决雪

州水供问题。

“短期计划是在引水至水

坝的河流设置计水表，确实

掌握水位情况以尽早采取应

对措施。”

她说，中期计划就是州政

府已展开的“河流混合动力

增强系统”兴建工程，日后

将提供每日6亿公升净水，长

期计划则应设有水供需求管

理系统。

另外，李继香呼吁民众在

配水期间学习储存雨水，作

为浇花等其他方面用途，以

节省净水。

“人民在配水时期一般上仰赖派

水车供水应急，没有采区其他方式

蓄水。”

刘永山说，雪州河流的净度目前

处于第二级水平，政府及人民必须

提高保护河流意识，避免河水净度

下降至第三或第四级，日后恐无法

继续再供水给人民。

▲刘永山（左起）、杨美盈、李继香及拉吉夫视察雪河水坝后，认同雪州目前需持续配水的事实。
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（莎阿南讯）随着雪兰

莪州的房地产价格日渐攀

升，州政府通过兴建可负

担 房 屋 及 拟 设 立 建 屋 基

金，协助人民达成购置家

园的梦想。

在国内房地产价格，尤

其 巴 生 谷 屋 价 飙 升 的 当

下，拥有一间房子仿佛成

为许多中低收入家庭遥不

可及的梦。

所以，州政府将联合雪

州发展机构、雪州投资机

构和私人发展商等合作，

预计在5年内于各地兴建3

万5000间可负担房屋。

雪兰莪州务大臣丹斯里

卡立说，州政府现阶段先集中火力增建可

负担房屋，预料整体计划得耗资3亿令吉。

“州政府首阶段已动用1亿令吉储备金，

落实规划中的可负担房屋计划。”

至于建屋基金预料在三年后推行，人民

届时有机会向州政府申请基金，在自家地

段或祖屋地段建屋。

其中，命名“我的雪兰莪房屋”的可负

担房屋计划，在淡江双溪瑟林落建以满足

当地人对房屋的高需求。当局通过该先锋

计划兴建超过2000个可负担房屋单位，同

时设有3种面积的房屋种类供选择。

建
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（莎阿南讯）在雪兰莪州政府制

定的房屋政策下，发展商在房屋发

展计划中须保留10%至20%的廉价

屋，但廉价屋数量则取决于发展计

划地区的需求。

雪州高级行政议员依斯甘达在雪州立

法议会反驳反对党领袖拿督山苏丁，不

实指控“我的雪兰莪房屋”计划只规定

发展商保留10%，售价4万2000令吉的

廉价屋。

他说，“我的雪兰莪房屋”计划设有

A、B、C及D4个不同类别的房屋，售

价介于4万2000令吉至25万令吉，其中

4万2000令吉的房屋属于A型类别。

“在房屋需求低的地区，发展商只需

要建造10%廉价屋，但在房屋需求高的

地区，发展商必须遵照政策，兴建高达

20%的廉价屋单位。”

他说，为协助中低收入群居者有其

屋，州政府的房屋政策规定发展商需保

留20%廉价屋、20%中低价房屋及10%

中价房屋。

视需求建廉价屋
州政府规定土地面积介于10至20英

亩的发展计划，必须兴建20%廉价屋，

其中第一区及第二区的地点对廉价屋的

需求最高。

第一区涵盖巴生谷多个地点，即八打

灵（全县）、鹅唛（峇都区及淡江）、

巴生、乌冷（蕉赖、加影、安邦及士毛

月）及雪邦（布城地区）；第二区涵盖

的地点为鹅唛（文良港及万挠）、乌冷

（乌冷、峇玲珑及乌鲁士毛月）、巴生

（加埔）、雪邦（整个雪邦县，除了布

城）、瓜冷（全县）、瓜雪（依约、瓜

雪、而榄）、八丁燕带（八丁燕带及柏

马当）。

依斯甘达说，第三区属于乡区地带，

包括瓜雪（帕桑甘、丹绒加弄及乌鲁丁

宜）、乌雪（全县）及沙白（全县），

在这些地区展开的50英亩发展计划只

需兴建10%廉价屋。

他说，面积介于5至10英亩的房屋计

划，在第一区落实强制保留高达10%廉

价屋，但在第二及第三区非强制性。

“面积介于10至20英亩的房屋计

划，在第一区落实必须保留高达20%廉

价屋，但在第二及第三区不强制。”

面积介于20至50英亩的房屋计划，

在第一区落实必须保留20%廉价屋、第

二区保留10%，而第三区不强制。

凡超过50英亩的房屋计划，必须在

第一、第二及第三区，各别保留10%廉

价屋。

依斯甘达说，上述比例是根据各县对

廉价屋需求的研究为基础。在国阵执政

雪州时代所兴建的廉价屋，一些因建在

没有市场需求的地区，至今仍未售出。

▼雪州政府兴建可负担房屋以满足人民购置家园的需求。
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购屋至少获3万折扣
（莎阿南讯）

雪州政府以低过

成本的屋价脱售

可负担房屋，让

购屋者直接从中

享有至少3万令吉

回扣，减轻人民

的经济负担。

雪州高级行政

议 员 依 斯 甘 达

说，州政府以低于兴建成本的价格售屋，

让购屋者直接受惠。

他举例，由雪州发展机构兴建的万宜新

镇124个房屋单位，建筑费实为13万令吉，

但售价自会有10万令吉，等于州政府已从

中补贴每个单位3万令吉。

他说，在武吉波达的士拉央珍珠房屋计

划中，1196名当年的开垦者也获献议，以9

万9000令吉购下市价达20万令吉的房屋单

位。

“这显示州政府近期刚推出的‘我的雪

兰莪房屋’计划，房屋单位也会以成本价

格出售，购屋者预料从中可获得超过3万令

吉的房屋折扣。”

▲依斯甘达
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卡立：严批申请防滥权

雪州没冻结临时住用证

4 新 闻

雪执法员电击棒防身 雪州土地电子资料库

数码化190万份地契
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（莎阿南讯）雪兰莪州务大臣丹斯里卡立

披露，雪州土地及矿物局设立的“土地电子

资料库＂，已数码化处理190万份各别地契

及分层地契文件。

他说，第二阶段的数码化工作已处理涉及

2350页的土地文件，第三阶段的数码化工作将

在土地局及县属落实。

他说，自土地及矿物局推行电子程序系统，数

码化管理土地文件后，成功协助州政府跟上资讯

工艺的发展步伐，来管理土地资料。

他为雪州政府部门常月集会开幕时，这么指

出。

卡立说，州政府也已落实“雪州土地档案数码

化系统”，提升州内土地资产的管理效率。

“这项系统在州政府处理土地资产方面很重

要，包括处理未开发的土地、临时住用证、保留

地、土地租赁期限等事宜。”

他说，州政府亦在研究，准备为雪州的土地档

案管理，制定涵盖工作框架及方向的发展蓝图。

“研究范畴包括落实电子客户服务、建立单点

联系、采用商务智能及大数据分析技术。”

他指出，当局也落实采用生物识别技术的“土

地管理安全系统”，确保经柜台处理的文件具有

安全保障，不会出现欺诈或伪造问题。

卡立说，这项安全系统已在雪州土地及矿物局

与八打灵、巴生及乌冷县的土地局实行，另6县

的土地局将在8月起采用。

（莎阿南讯）雪兰莪州务大

臣丹斯里卡立强调，州政府从

未冻结临时住用证（TOL）的

申请，只是更严格审批以杜绝

滥权问题。

卡立在雪州立法议会上说，

州政府从未指示官员冻结临时

住用证申请，只是一切申请必

须提呈至雪州行政议会寻求通

过，以免上演土地局官员涉滥

权行为。

“或许一些人士不满意州政

府的这项政策，所以捏造州政

府 冻 结 临 时 住 用 证 申 请 的 故

事，我们会研究对付发表与州

政府政策有别的人士。”

他说，州政府鼓励有意申请

临时住用证者向雪州经济行动

理事会（MTES）提出申请，

不 过 理 事 会 却 没 收 到 申 请 文

件，所以自然认为没有居民提

出申请。

“不过，如果下属没有根据

上司的指示办事，这当中或衍

生一定的误会。”

卡立在回答适耕庄区州议员

黄瑞林的提问时，希望曾面对

申请临时住用证时被官员以申

请冻结被拒的居民，向州政府

提供详细资料，以便当局采取

进一步的对付。

“我会与雪州政府秘书署商

讨，对付违抗州政府指示办事

的公务员。”

他说，州政府鼓励人民申请

临时住用证，而当局也做好准

备，发出住用证给居住在有关

土地上的人民。

“我们希望居民能居者有其

屋 ， 所 以 雪 州 政 府 允 许 人 民

缴付1000令吉土地拥有权转

换 税 ， 以 换 取 为 期 9 9 年 的 地

契。”

（莎阿南讯）雪州行政议员尤努斯

要求中央政府重新检讨，以拨款凭证

（waran peruntukan）方式发放拨款给

公共工程局的制度，以便让工程顺利展

开。

他表示，通过拨款凭证来发放拨款给

工程局，不仅影响工程进度，也对承包

商的现金流动构成影响。

他说，当局无力支付款项，导致工程延缓及影响承包

商现金流动，是不合理的，因为包括建筑成本在内的一

切细节，在早期阶段就已经知道。

他举例，在万津落实的工艺学院兴建计划，因教育部

支付款项给雪州公共工程局的表现欠佳，造成工程被迫

延长，问题被2013年国家审计司报告揭露。

报告指，延迟付款或付款不足可承包商的现金流动产

生负面效果，继而影响工程的连续性。

雪州公共工程局在今年2月13日解释说，拨款凭证系

统分阶段发放拨款，令付款给承包商的程序变得复杂。

因此，尤努斯促请有关当局，在工程展开前必须准备

好拨款，若资金不足工程被迫展延及要求附加拨款，最

终有损人民利益。

“反观雪州，州政府拥有足够的资金可确保每项工程

高效完成。”

▲卡立（左）与出席集会的官员握手问好。
KIDEX大道工程

呈雪规划委员会讨论

▲尤努斯

（莎阿南讯）雪州行政议员尤努斯表示，尽管中央

政府已与特许经营公司签署建造金銮白沙罗大道（Ki-

dex）的合约，但民众对工程所提出的问题将带到雪州

规划委员会审查及讨论。

他在州行政会议后受询时说，雪州规划委员会尚未讨

论这项大道兴建工程，该会可能提出数项意见供商讨。

他说，由于面对技术问题，规划委员会原定召开的会

议已展延，预料将在近日开会商讨上述事件。

“州政府将确保金銮白沙罗大道工程计划让当地居民

受益，而不是只让特许经营公司获利。”

他表示，州政府将会见居民说明此事，以及聆听他们

提出的工程问题。

“站在民众需求，我们认为有必要兴建金銮白沙罗大

道，但不代表州政府是在为特许经营公司开拓机会，让

对方获益。”
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雪拟新法严惩

垃圾虫须坐牢
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（莎阿南讯）雪兰莪州政府拟定新法案严惩垃圾虫，包括破

坏公物及乱丢垃圾者，今后或面对坐牢的下场。

雪州高级行政议员拿督邓章钦在由观音世界基金会主办，八打

灵再也市政厅、绿色生活协会及福利花艺专业人才培训学员协办

的“Go!Go!绿救地球活动”上说，州政府此举主要让垃圾虫对自己

的行为负责任，除了面对罚款外，新法案也可能促使他们面对牢狱之

灾。

即将出炉的新法案涵盖范围更详细及全面，从负责沿户收集垃圾的

承包商、垃圾场营运准证及破坏公物都将受到严惩。

邓章钦说，由巴生市议会领导的委员会负责法案工作，成员包括各

地方政府法律顾问，目前交由雪州法律顾问审核。

“为免与联邦法令有所抵触，新法案必须获得州法律顾问及总检察

署的批准，以便达到教育群众的目的。”

邓章钦早前在雪州立法议会上也说，由雪州法律顾问为首的委员会

配合各地方政府晋入修订法案的最后阶段，以便今后更能发挥严惩环

境污染祸首的目的。

“执法单位目前只能援引地方政府条例对付垃圾虫，违法丢垃圾者

面对的最高刑罚也不过是罚款2000令吉。所以，这已不是执法的问

题，而是法令的限制。”

因此，邓章钦指委员会的新法案将建议破坏公物列为刑事罪案，违

法者将面对监禁，以及介于5万令吉至10万令吉罚款的后果。

“这项法案在提呈时预料将面对一些反对声浪，因为新法案把环境

污染者视为罪行，以及将面对被监禁的局面，不过我们保证届时会听

取各造的意见。”

限制使用保丽龙盒
此外，邓章钦说，州政府建议限制保丽龙盒的使用量，改为其他可

腐化盒子或由顾客自备容器替代。

“根据各地方政府的反映，造成突发水灾的原因之一是因沟渠及排

水系统遭保宝丽龙盒及塑料水罐阻塞造成，所以州政府采取改善措

施。”

他说，州政府将与厂家及商家商讨，了解商家的问题后才定夺。

▲邓章钦身体力行参与环保活动，为地球尽一份绵力。

（莎阿南讯）随着雪州

固体垃圾服务自2011年8

月起，由12个地方政府全

面接管后，在一年内已省

下5390万令吉的垃圾费开

销。

掌管地方政府事务的雪

州高级行政议员拿督邓章

钦说，在自然花乐公司负

责固体垃圾服务时期，垃

圾清理费高达2亿2070万令

吉，但自从由地方政府接

管这项服务后，开销减少

至1亿6680万令吉。

他说，地方政府接管固

体垃圾管理工作，不但可

节省垃圾费开销，同时州

政府也可确保相关工作不

会涉及贪污弊端。

他说，当局在接管初期

确实面对问题，因为地方

政府委任的承包商当时尚

未适应市场情况，但不至

于严重到所有工作无法完

成。

“州政府将不时改进不

足之处，包括建议在招标

前向承包商征收10%至20%

的抵押金，确保他们有能

力良好处理清洁工作。”

邓章钦在州议会回答无

拉港区州议员黄田志及万

挠区州议员颜贝倪的提问

时说，州政府如今已着手

处理，委任独立顾问来监

督地方政府，并每隔六个

月报告，报告也将对外公

布。

“监督范畴不只是着重

于垃圾管理及清洁事务，

还包括所有市长及市议会

主席的表现。”

地方政府接管垃圾处理

雪州年省5390万开销

（莎阿南讯）雪兰莪州政府自

2009年起每年拨款50万令吉，推

行的“雪州人民健康援助计划”

迄今已拨出193万令吉，为贫穷民

众提供医疗援助。

掌管卫生事务的雪州行政议员

达罗雅说，人民获得的医疗援助

包括洗肾、白内障、小手术、装

置义肢等。

“州政府重视这项计划，因为

所 提 供 的 福 利 成 功 让 贫 困 者 受

惠。”

达罗雅在雪州立法议会上说，

根据雪州政府数据显示，医疗援

助的受助者人数逐渐增加，2010

年有114人获得援助，涉及费用21

万1308令吉，2011年有201人受

惠，费用达40万8660令吉。

“州政府也在2012年及2013

年，分别拨款56万1000令吉与61

万1823令吉，协助255名及298名

贫穷人士。”

当局今年截至目前已耗资13万

9780令吉，为61名病患提供医疗

援助。

▲达罗雅

雪政府关心人民健康

耗193万供医疗援助
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子女入大学赏1000元

雪政府6年送4000万
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申
请
条
件

●公开给大马公民

●申请者必须是雪州人民，

即在雪州出生，或父母其中一

人是雪州人，或在雪州定居至

少11年

●申请者在2008年7月份起

接获本地大专学院录取就读第

一学期

●申请者接获本地公立或私

立大专院校（受政府承认）的

录取，就读文凭或学士课程

●申请者已向大专院校登记

就读

●申请者在求学阶段

●申请者的父母或监护人的

家庭收入少过3000令吉

★ 大 学 预 科 班 、 基

础 课 程 、 A - L e v e l 课

程、ACCA、LCCI、远距课

程，以及校外课程皆不符合申

请资格。

▲哈丽玛

（莎阿南讯）雪兰莪州政府在过去6年来拨出

逾4000万令吉，推动“雪州子女大学深造奖励

金＂计划，凡踏入公立或私立大学的学子皆可

获得1000令吉奖励金。

掌管教育、高等教育及人文发展事务的雪州行政

议员哈丽玛说，这项奖励计划至今惠及至少4万133

名踏入象牙塔的大学生，每人可获得1000令吉。

“4000万令吉对雪州政府是一项颇为沉重的开

销，不过在高效率的行政管理和稳固的储备金情况

下，我们勇于发出这项奖励。”

哈丽玛接受《当今雪州》专访时，畅谈雪州子女

大学深造奖励金计划，指该计划证明民联州政府的

举措真正惠及人民，而并非只为收宣传之效。

民联在2008年执政雪州后推出一系列的“还富于

民”惠民计划，其中大学生深造奖励金计划开放给

成功进入大专学府深造的雪州学子申请，条件是家

庭收入必须少过3000令吉，以及入读受政府承认的

公立或私立大专院校的文凭或学士课程。

州政府在初期把大学奖励金的申请条件设在家庭

收入少过1500令吉，随着2014年雪州财政预算案中

的储备金达近30亿令吉后，州政府调整申请者的家

庭收入至3000令吉。

哈丽玛说，该调整能让更多的雪州学子受惠，共

享雪州的经济成果。

截至今年2月28日，雪州子女大学深造奖励金计划

已惠及4万133名大专生，涉及的款项总额达4013万

3000令吉。

该计划在2008年7月1日推出以来，负责单位共接

获5万2355宗奖励金申请，当中4万133宗申请获批

准。

受惠大学生的种族比例
（2008年7月1日至2014年2月28日）

年份 巫裔 华裔 印裔 其他

2008 2502 742 462 12

2009 4682 853 463 27

2010 6172 1153 819 18

2011 5516 1206 890 31

2012 5000 1399 955 43

2013 4868 906 744 52

2014 485 69 60 4

雪州大学深造奖励金申请详情
（2008年7月1日至2014年2月28日）

年份 申请获批 申请被拒

2008 3718 1380

2009 6025 1925

2010 8162 2277

2011 7643 2339

2012 7397 2144

2013 6570 1886

2014 618 271

总数 40133 12222

纵使在雪兰莪州边境地区出世，只要申请者能证

明定居雪州超过11年，同样能享有雪州子女大学深

造奖励金优惠。

哈丽玛说，在雪州边境地区出世的申请者，只需

由村长证明其定居记录便可提出申请。

“负责单位在执行过程中发现有问题便陆续作出

调整，确保更多人能受惠。”

据了解，由于交通和医药便利等因素，约10%大

学深造奖励金的雪州申请者，持有在雪州边境州属

的身份证。

哈丽玛举例，位于雪州南部双溪比力的居民昔日

前往邻近的森美兰的芙蓉中央医院生产，雪州北部

沙白居民则前往较靠近的安顺中央医院生产。

“这些居住在雪州边境的居民为交通等便利，导

致孩子持有其他州属代号的身份证，但却在雪州定

居和接受教育。”

因此，她指这批学子符合资格获得雪州政府的大

学深造奖励金。

咨
询
单
位

地址：Urus Setia Hadiah Pengajian IPT
           Pejabat Setiausaha Kerajaan Selangor,
           Bahagian Pengurusan Sumber Manusia,
           Tingkat 3 Bangunan S.S.A.A.S
           40503 Sha Alam.
电话：03-55447385、03-55447484、035-5212306
传真：03-55104095、03-55110659
网址：http://hpipt.selangor.gov.my

雪州边境出世可申请

▲雪州子女大学深造奖励金计划，令无数象牙塔学子受惠。
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▲民众在蕉赖皇冠城湖畔举办的烛光悼念会，向卡巴星致上最后敬意，包括无拉港区州议员黄田志（右起）、沙登区国会议员王建民及新古毛区州议员李

继香。

（莎阿南讯）民主行动党巨人兼武吉牛汝莪

区国会议员卡巴星发生车祸身亡，引起全国人

民震惊及悲痛，哀悼这名一代巨人的陨落。

74岁的卡巴星在4月17日凌晨在南北大道301.6公

里，北上靠近椰壳洞路段发生车祸，包括卡巴星在

内共5人乘坐的休旅车，突然撞上一辆罗里，巨大的

冲击力导致轿卡巴星及助理麦克当场重伤不治，印

尼女佣受重伤。

卡巴星的儿子兰卡巴（38岁）及司机希尔温（27

岁）皆受轻伤。卡巴星在4月20日于槟城老家举殡，

引发万人送殡的场面。

卡巴星生前为我国著名律师及行动党前任主席，

自2005年发生车祸后，从此不良于行，以轮椅代

步。

他在1970年开始政治生涯，加入行动党，1978年

1999年期间担任槟城日落洞区国会议员，长达20年

的服务，令他被称为“日落洞之虎”。

他在今年2月，因涉及在2009年霹雳州宪制危机对

苏丹发表煽动性的言论，被高庭宣判罪名成立，接

着在3月29日辞去行动党主席职位。

卡巴星的逝世令全国人民感惋惜及悲伤，民联领

袖纷纷悼念这名巨人，全国各地也举办追思会。

其中，雪兰莪州务大臣丹斯里卡立形容卡巴星是

捍卫国家正义，坚持原则的伟大人物，也是大家贯

彻法律原则的典范。

卡巴星车祸逝世

全国追悼一代巨人

受惠学生和家长的谈话文接第6页

我在2009年进入本

地 的 拉 曼 大 学 学 院 就

读，申请后获得1000

令吉的雪州子女大学深

造奖励金，整个过程相

当简单方便。

当时领取这笔雪州政府提供的额外奖励

金，购买学业所需的参考书籍。

我之后也向雪州政府申请贷学金，两年

获得总额1万2000令吉的免利息借贷，充

当学费以减轻父母的经济负担。

我希望州政府今后能推出更多教育援助

计划，同时加强宣传以让更多雪州学子受

惠。

●受惠学生周嘉敏（22岁）
在2013年申请后获得雪州政府提

供1000令吉，作为进入本地大学学

院就读商业管理课程的奖励。

我把这笔奖励存入银行以备日后

所需， 也感谢州政府对大学生的

用心。不过，我认为州政府可检讨

该奖励金的一些申请条例，让更多家庭有需要的大学

生直接受惠。

如今，大学生都必须网上申请奖励金，但一些贫苦

学子的家中或没网络便利，所以政府应提供免费的申

请表格，提供更多申请管道的便利，让真正有需要者

受惠。

我去年也申请到雪州政府提供的贷学金，可较无后

顾之忧的深造。

●受惠学生周嘉兴（19岁）
民联雪州政府推出的“雪州子

女大学深造奖励金”计划物轻情

义重，让学子们直接受惠。

虽然1000令吉奖励金在目前

生活费沉重的年代帮助有限，但

我们谅解州政府在面对申请者众

多，负担沉重的情况下，1000令吉也变得合理。

家中有两名孩子在进入大学时获得这笔奖励金，

我也希望州政府今后若有能力能推出更多教育援助

基金，协助面对教育费日渐沉重的家长减轻负担。

州政府也必须加强惠民计划的宣传，因为许多华

裔接收的资讯有限，导致错过这些申请良机，包

括女儿身边的许多同学都不懂大学深造奖励金的存

在。

●家长周凎利

（布城讯）选举委员会宣布，武吉牛汝莪国会

议席补选提名日落在5月12日，投票日为5月25

日。

选委会主席阿都阿兹在主持选委会会议后，公

布该国会议席的提名及投票日，竞选期为13天。

行动党前任主席兼武吉牛汝莪区国会议员卡巴

星因车祸不幸逝世，导致议席悬空，必须举行补

选。

武吉牛汝莪国席补选

5月12日提名25日投票
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身兼州议员与执业律师，张菲倩坚持通过政治与司法平台保障民众权益，尤其尽心尽力为莲花

苑选民服务，兑现在全国大选时给选民的承诺，成为表现亮眼的政治新兵。

改
善
妇
女
生
活
品
质

治交通、罪案及斜坡管理

张菲倩打造美好莲花苑

在走过近一年的州议员生涯后，莲花苑区州议员张

菲倩秉持当初大选时的竞选宣言，锁定三大方

向，即改善交通规划、加强斜坡管理及减低罪案，以打

造更美好的莲花苑。

张菲倩在第13届全国大选代表行动党上阵莲花苑州议

席，在五角战中交出漂亮的成绩单，得票2万3578票，

以1万3646张多数票击败对手。

张菲倩在接受《当今雪州》专访时说，属于半城乡的

莲花苑在地理位置上，可说是吉隆坡的卫星市，经济发

展的背后造就进出这座小城的车流量惊人。

“居民要不就留在这里工作，否则每天清晨7时前就

得赶出门，避开塞车以前往吉隆坡及莎阿南等地区上

班。”

深谙交通便利深深影响着居民的生活，她上任后积极

向政府争取加宽选区道路及提升道路设施，包括近期将

与公共工程局商讨，解决当局管辖权限内的道路问题。

“我也在每季的雪州立法议会内要求州政府拨款，研

究班丹区的交通情况，以一劳永逸解决困扰居民已久的

塞车梦魇。”

她说，居民也通过签名运动要求快捷通巴士公司，能

增加川行当地的公共巴士班次，并扩大服务范围，建立

更完善及有效的公共交通网络。

鼓励民间设治安巡逻队
执业律师出身的张菲倩在朝向改善选区治安方面，自

然明白州政府及地方政府的能力有限，但不坐以待毙的

她鼓励民间组织设立巡逻队，为保卫家园尽一份力。

“在加强社区治安方面，民联只有执政中央后才能有

效处理，包括调整警队架构，对症下药解决罪案风。”

在朝着民联执政中央的大目标努力时，她则鼓励选区

内的居民协会和睦邻原则中心成立巡逻队，照顾各自社

区的治安，彼此间也可互相照应。

“令我欣慰的是选区目前已有5个睦邻原则中心成立

巡逻队，同时与警方保持联系，社区治安明显有所改

善，尤其破门行窃罪案例锐减。”

此外，位于安邦再也市议会管辖区内的莲花苑州选

区，近100个斜坡的管理及修复问题是张菲倩任期内一

大任务，以免危及居民安全。

“安邦的斜坡问题源自在国阵执政雪州时期，许多发

展商走法律漏洞，把斜坡当成空地交还给州政府。斜坡

管理的费用往往非常庞大，并非市议会财务能力所能承

担，加上选区常发生轻微的土崩，令我很忧虑。”

她说，市议会早前向州政府申请拨款修复斜坡，却只

获4%利息的贷款献议，州政府在交涉一番后现要求市议

会交出一份财务报告，才考虑批准这笔斜坡修复拨款。

“市议会目前尚在等待州政府的财务报告拟定指南，

目前暂只能先处理情况紧急的斜坡地段。”

加 强 斜 坡 管 理 安 民 心

出世：1981年4月28日

婚姻：未婚

年龄：33岁

教育背景：

-吉隆坡侨南华小

-吉隆坡中华国中

-马来亚大学法律学学士学位

（2001年）

政党背景：

-民主行动党全国社青团副团长

-雪州社青团署理团长

-行动党全国妇女组中委

-行动党雪州妇女组中委

张 菲 倩 履 历

张菲倩放眼辅助雪州政府加强扶贫政策，以达致“零

度赤贫”的目标。

她在今年刚受委为助理行政议员，以协助雪州行政议

员甘纳巴迪劳推行社区关怀及消除贫穷的常务。

 “雪州作为全马最大的经济贡献州属，我相信只要能

制造更多就业机会，辅助目标群就能让他们摆脱赤贫的

命运。”

 她说，一行人也计划在今年6月拜访槟城州政府，以

向已达致零度赤贫的槟州政府取经。

助 雪 州 达 零 度 赤 贫

纵使在踏上政治路途后分身乏术，张菲倩至今坚持

身兼执业律师，冀望通过政治与司法平台，双管齐下

保障民众权益。

她坦言自从当上州议员后，一天24小时的时光似乎

不够用，时间管理也成了自己当下最大的挑战。

“在国内身为一个具法律背景的女性，在当上人民

代议士后持续当律师的人很少，我一路走来都坚持身

兼两职（州议员和律师），就是希望当人民上门求助

或在涉及公众权益的课题上，能通过司法平台保障民

众，这就是我至今还在执业的需要。”

所幸，在2008年后担任八打灵再也市议员的资历，

加上身边一群尽责助理的辅助，张菲倩笑称在担任州

议员快一年后已适应，当下要逐步推进改革进程。

“我目前较花心思在选区规划上，希望通过可行之

道增加选民收入，改善他们的生活。”

在张菲倩的眼中，大部分的莲花苑选民都是勤劳的

一群。或因受教育水平的问题，大多选民仍靠着长时

间的劳动换取金钱。

“所以，我认为提高产业价值是可行方案之一，但

先决条件是安邦再也市议会必须先解决财务管理的弱

势，包括提高对门牌税及各种传票罚款的追收。”

根据总审计司报告，安邦再也市议会在2012年的交

通传票罚款追收方面，仅达到2.6%成绩。至于非交通

传票罚款方面，由2010年3月至2013年3月的追收率则

6.3%，导致市议会在发展方面的经费有限。

“我已要求安邦再也市议员加强监督，确保市议会

能尽快加强理财管理，完善发展社区促使提升选民的

生活素质。”

持 披 律 师 袍 为 民 请 命

▲ 张菲倩经常走访选区以了解当地的民声问题。 ▲ 张菲倩关注选区内的斜坡管理及修复问题。

▼张菲倩（前左）积极参与女权运动，包括派发哨子给女性防身。

▼
 张菲倩（中）参与社区的大扫除运动。

▲ 张菲倩（右4）在中秋庆典上与嘉宾提灯庆佳节。
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取缔垃圾虫行动升级

USJ9和10区垃圾落地罚款
垃圾处理服务热线
住家垃圾没定期上门处理，或沟渠阻塞

没人清理？别担心，市民可联络雪州政
府专设的24小时热线：1-800-88-2824，
或联络相关地方政府，寻求服务。

●  安邦再也市议会（MPAJ）
电话：03-4296 8000
热线：1-800-22-8100
网页：www.mpaj.gov.my
●  乌鲁雪兰莪县议会（MDHS）

电话：03-6064 1331
手机简讯：输入“mdhs aduan”，发送至

15888；查询投诉个案进展，输入“mdhs 
semak”，发送至15888
网页：www.mdhs.gov.my
●  巴生市议会（MPK）

垃圾收集

巴生北区：016-272 0406（Kamachy）

巴生南区：016-250 6796（Razif）
环境卫生（道路和沟渠）

巴生北区：019-224 5387（Haji Nasirun）

巴生南区：016-382 4471（Loganathan）

热线：03-33724820/6781、1-800-88-23826
（免费热线）

网页：www.mpklang.gov.my
●  瓜拉冷岳县议会（MDKL）

电话：03-3187 2825
手机简讯：输入“MDKL ADUAN <aduan>”
，传送至15888
网页：www.mdkl.gov.my
●  瓜拉雪兰莪县议会（MDKS）

电话：03-3289 1439
网页：www.mdks.gov.my
●  沙白安南县议会（MDSB）

电话：03-3324 1655/1000
网页：www.mdsb.gov.my
●  士拉央市议会（MPS）

电话：03-6126 5800/6120 4903/04/05/06
网页：www.mps.gov.my
●  雪邦市议会（MPSP）

电话：03-8319 0200/0300
网页：www.mpsepang.gov.my
●  莎阿南市政厅（MBSA）

电话：03-5510 5461/03-5513 0878
网页：www.mbsa.gov.my
●  梳邦再也市议会（MPSJ）
电话：03-8026 3131/5637 6545
网页：www.mpsj.gov.my
●  八打灵再也市政厅（MBPJ）
电话：03-79542020（24小时热线）/
03-7956 3544（专线）

手机简讯：输入“MBPJ ADUAN [aduan]”，

传送至33213
网页：www.mbpj.gov.my

●  加影市议会（MPKJ）
电话：03-8737 7899
热线：1-800-88-6755
电邮：aduan@mpkj.gov.my
网页：www.mpkj.gov.my

（加影讯）随着双溪肯邦居民

反 对 重 开 垃 圾 土 埋 场 后 ， 加 影

市议会决定在双溪特卡利（Sg 

Tekali）开辟新垃圾土埋场，处

理因士毛月废料燃料科技厂故障

而停收的垃圾。

这家废料燃料科技厂（RDF）

在2013年5月发生故障，导致堆积

50吨垃圾无法处理，甚至可能引

发可燃气体，而遭环境局下令关

闭。

鉴于在维修期间必须移走厂内

堆积的垃圾量，否则将促使维修

工作更费时，所以当局才被逼移

走这批垃圾。

市议会原本计划把垃圾运到加

交路的市议会垃圾土埋场，但甘

榜 巴 西峇 鲁 居 民 反 对 垃 圾 车 经

过，当局唯有重开在4年前关闭的

双溪肯邦土埋场，又再次引起当

地居民的不满。

较早前，居民连续3天在路口设

路障阻拦运载垃圾的罗里进入该

区，以免衍生臭味及卫生问题。

加 影 市 议 会 主 席 拿 督 哈 山 表

示，议事会已决定在距离士毛月

废料燃料科技厂8公里外的双溪特

卡利，开辟新的垃圾土埋场。

“垃圾土埋场将在3个月后启

用，届时垃圾车仍需取道经过甘

榜巴西峇鲁。”

他 说 ， 一 些 地 区 的 垃 圾 已 1 0

天没有清理，若居民拒绝让路给

垃圾车经过，将导致问题趋向严

重。

此外，雪州政府将指示废料燃

料科技厂尽快解决故障问题，维

修 费 由 承 包 商 及 加 影 市 议 会 承

担。

（梳邦讯）梳邦再也市议会取缔垃圾虫行动升

级，执法范围扩大至USJ9商业区与USJ 10大班商业

区，乱丢垃圾者一旦被逮个正着，当场缴付10令吉

罚款。

市议会在2013年10月率先于SS15区展开上述取缔

行动，增设100个垃圾桶让民众丢垃圾，以保持环境

清洁，然而一些市民仍不改乱丢垃圾的惯性，结果

换来罚款传票。

截至4月16日，执法人员已开出493张传票给违例

者。

为使民众养成垃圾不落地的习惯，市议会把上述

取缔行动进一步推广至两个商业区落实，并在USJ9

与USJ 10商业区的显眼地点，各别设置40个及60个

垃圾桶。

梳邦再也市议会主席拿督阿斯玛威表示，市议会

放眼未来在梳邦再也所有地区，落实取缔垃圾虫行

动。

他说，执法员会监督取缔违例者，发现有人随地

乱丢垃圾，便马上趋前开传票给对方，当场收取10

令吉罚款。

“我们接着会在USJ1、蒲种公主镇、蒲种柏丽

玛、沙登岭4及斯里沙登的商业区，增设垃圾桶，以

方便人们丢垃圾，展开垃圾虫取缔行动。”

他说，市议会希望取缔垃圾虫行动未来能推广至

整个梳邦再也区。

此外，阿斯玛威说，市议会采用的垃圾桶经特别

设计，除了颜色炫丽容易被发现外，桶身的层次式

设计，能轻易撕除贴在上面的街招。

“我们把垃圾桶安装在显眼的地点，加上使用鲜

艳的色彩，让市民从远处就可发现垃圾桶的踪影，

不再乱丢垃圾。”

▲梳邦再也市议会官员扮演现场取缔垃圾虫的清洁，右为阿斯玛威。

废料厂故障堆积垃圾

加影市会辟新土埋场应急
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拟检查基设安全隐患

莎市政厅打造安全城市

（莎阿南讯）莎阿南市政厅拟

展开基本设施安全审计（Safe-

ty Audit）计划，检查和及时

处理暗藏安全隐患的设施，避

免危害民众，打造莎阿南成为

安全城市。

莎阿南市长拿督嘉化说，沙巴州

一名小学生因追校巴误踩沟盖，遭

断裂的铁条刺穿脸颊，此事让他甚

感痛心，因此决定检查管辖区基本

设施的安全素质，以保障民众的安

全。

他已指示市政厅企业小组主任着

手处理，进行时间表有待商讨。

“我们将从公共设施的角度来进

行安全审计，优先着重于商业区及

市区之余，也重视学府的设施安

全，因为小学生尚年幼，不懂得辨

识设施的安全性。”

他举例，近期有一名前市议员的

孩子在交通灯前等候过路时，遭闯

红灯的车辆撞及，令市政厅觉得有

必要加强学校周遭的基设，保障学

生安全。

嘉化为莎阿南市政厅主办的“安

全城市研讨会”开幕时说，日本为

女性走在街上觉得有安全感的国

家，莎阿南有必要仿效以打造让市

民感舒适及安全的城市，不会因攫

夺罪案或基设损坏而受伤。

“市政厅通过相关研讨会拟出城

市安全执行计划，多项考虑的措施

包括安装安全镜、在后巷或环境幽

暗地点装置照明灯、设行人道、摩

哆车道、残障人士专用车位等。”

他说，当局也建造设有遮阳棚的

摩托停放区，避免骑士随处停放摩

哆，日后将加强执法取缔违例者。

“自我担任市长第一天起，便矢

志把莎阿南打造成为安全、绿色及

低碳的城市，每年要植树8万棵，

从中改善城市环境。”

▲莎阿南市政厅官员以身试法，体验残疾人士出入公共场所的问

题，以规划出更完善的无障碍空间。

（巴生讯）为了确实掌握管辖区内的贩商

营业情况，及清除非法营业的外籍小贩，巴

生市议会正着手向3万3400名商业执照持有

者，展开普查工作。

市议会主席莫哈末耶谷表示，当局针对商

业单位及贩摊进行普查，以鉴定没有执照的

贩商，从而协助他们获取执照。

他说，普查用途是要清除巴生的非法商

家，包括非法外劳。普查从4月16日至5月15

日进行，调查对象包括商店、摊位及小贩。

“执照小组出动9名官员和60名普查员，

分成10组到不同地点展开普查，希望贩商

在这段期间给予合作，以方便市议会完成任

务。”

莫哈末耶谷劝请全体商家在普查期间给予

官员充分配合，确保双方更顺畅的处理执照

事务。

官员在普查期间将上门了解业者的商业活

动，一旦发现业者没申请商业执照，则会发

出一封通知书给业者，限令业者7天内申请

执照。

业者前往申请执照时必须携带有关通知

书，如业者或公司没按照通知书指示行事，

市议会可援引2007年贸易、商业与工业地方

政府条规（巴生市议会），对违例业者采取

对付行动。

（莎阿南讯）雪兰莪州政府已批准拨款

2300万令吉，在莎阿南太子园兴建现代

化巴刹，面对地主搬迁令担忧无安身之处

的164名小贩，终可放下心头大石。

工程将在8月中动工，预计耗时18个月

于2016年2月建竣，工程费全由州政府承

担。

掌管地方政府事务的雪州高级行政议员

拿督邓章钦说，莎阿南市政厅与雪州经济

行动理事会在2月13日开会商讨后议决，

由州政府斥资2300万令吉建造巴刹。

“在施工期间，小贩将迁往临时地点营

业。”

他说，执照小组会预留摊位给178名

拥有营业执照的小贩，包括68个饮食摊

位、49个干货摊位、41个原材料摊位、1

个猪肉档以及19个其他摊位。

另外，太子园区州议员苏海米说，巴刹

搬迁课题扰攘至今已经6年，终于有突破

性进展。

“不过，我希望州政能够府白纸黑字公

布拨款建新巴刹一事，让当地居民及小贩

知道这项好消息。”

这群小贩在1986年起于太子园25/10路

流动摆摊营业，后来发展商在太子园商业

区规划早市保留地，以安顿流动小贩，惟

公示计划最终没有落实。

直至1993年，一家私营公司与地主商

量，在私人地设早市安顿小贩。

2013年11月，小贩接获巴刹地主的通

知，要求搬迁让路给发展计划，经双方交

涉后，地主给予6个月的宽限期，小贩必

须在今年5月31日前搬离旧巴刹

保
分
层
地
契
产
业
发
展
健
全

雪
政
府
整
顿
建
筑
物
委
员
会

耗2300万建现代化巴刹

太子园164小贩获安顿

▲小贩充分合作接受市议会官员普查。

巴生市会普查贩商

清除非法外籍小贩
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1000元换99年

哈仑村42户喜获地契

（乌雪讯）只需付1000令吉土

地拥有权转换税，42名双文丹哈

仑村村民就喜获一纸99年地契！

据了解，哈仑村约有166户人家，

村民近年来为家园地契即将届满忧

心忡忡，如今42户村民喜获雪州政

府捎来好消息，获得为期99年的地

契，让他们放下心头大石。

这批村民日前齐聚在哈仑村村委

会会所，从雪州行政议员欧阳捍华

手中领取地契后，个个脸露笑容。

欧阳捍华说，由于如今的地价太

高，州政府推出以1000令吉土地拥

有转换税，让居民更新住家地契的

方式，减轻人民的负担。

“2009年之前，地契的有效日期

只限60年，如今人民却只需以1000

令吉，就可更新有效期长达99年的

地契，实在物有所值。”

他说，民联自2008年执政雪兰莪

州后，至今已发出超过2000张地

契。

“大部分居民的申请都会获得批

准，除了一些逾期10至20年的地契

申请案例，我们则需要花费较久的

时间处理。”

他说，获得地契的首要条件是地

段必须建有住宅及有人定居，但禁

止作为工厂或餐馆用途。

新古毛及叻思设三语路牌
雪州政府在新古毛镇及叻思新村

设置三大语文的路牌，让过路者更

一目了然。

由于上述两大地点时乌鲁雪兰莪

的重镇，惟设在村口的新村路牌早

已陈旧，因此当局更换新路牌，并

设有三种语文，即国文、华文及淡

米尔文，方便民众。

欧阳捍华日前在叻思新村为新地

标举行揭牌仪式时，呼吁村民肩负

记载及保留该村历史的使命，以便

历史能源远流长，也让后代了解先

贤开拓新村的艰苦过程。

“记载历史及保留工作，雪州政

府能做不多，所以我希望各地村

民配合，把新村的文化、历史等

记载，好让下一代了解先贤的努

力。”

（士拉央讯）甲洞达雅花园治安不靖，邓普勒花

园区州议员再迪阿都塔利拨款在住宅区内建造一道

600尺篱笆，以遏止罪案发生。

再迪阿都塔利说，当地许多居民投诉治安亮红

灯，尤其偷窃及打枪案频传，令他们担心不已。

“为降低罪案率，我通过州议员拨款协助居民

在住宅区筑起篱笆，避免匪徒有机可乘在当地干

案。”

他说，篱笆已在4月初建好，居民也每月自费80

令吉聘请保安员，在白天及夜晚展开巡逻工作，保

卫家园治安。

（蒲种讯）梳邦再也市议会提升蒲种

哈古乐华小前的斜坡道设施，包括增设

路埂及减速黄线，保障学生过路的安

全。

金銮区州议员黄思汉日前巡视有关设

施时说，哈古乐华小家教协会早前投诉

学校外的卡沙瓦里11路面对安全问题，

建议市议会提升。

“梳邦再也市议会在接获我的反映

后，在16天内完成部分基设的提升。”

市议会迄今已耗资1万2000令吉完成

部分提升工程，包括增建3个路埂、画

上减速黄线及添上更明显的路线。当局

日后还会在行人道旁建围栏、修复11个

损坏的沟渠盖及水涵。

他说，由于围栏工程工程费较大，市

议会目前正公开招标，有望在两三个月

内完工。

“学校的安全设备是不容轻视的，我

感谢该华小家协的反映，让市议会提升

安全基设。”

哈古乐华小家协主席叶茂山说，由于

该校的地理位置导致道路较狭窄，部分

家长却不遵守交通规则，超车、超速及

违例泊车等问题，导致塞车情况更严

重，也有损水涵基建。

“因此，家协要求市议会提升学校外

的安全设施，建路埂及画减速线让车辆

减速行驶。”

他说，家协要求市议会在行人道旁建

围栏，以阻止部分家长爱把车辆直接停

泊在行人道之举，也避免学生冲出马

路。

据了解，哈古乐华小在上个月曾发生

有车辆欲超车，导致一辆载送学生的摩

托车翻覆，所幸家长和学生皆没受伤，

因此家协促全体家长配合以保障各造的

人身安全。

▲黄思汉

建路埂画减速线

哈小校园前安全了

▲欧阳捍华与李继香为叻思新地标主持开幕。

▼
居民感谢再迪（右2）协助兴建篱笆防贼。

达雅花园建篱笆防罪案
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豪雨引发泥灾袭首都镇

发展商被令停工及罚款
（无拉港讯）近两小时豪雨

导致首都镇14区、冠军再也花

园及冠军苏丽雅公寓，在本月

21日再次面对泥灾侵袭，加影

市议会已发出停工令及25万令

吉罚款传票给发展商。

无拉港区州议员黄田志说，上

述地点因毗邻发展计划的防洪及

排水系统无法负荷大量雨水，在

豪雨时引发山泥倾泻，黄泥涌向

邻近的住宅区。

他说，共有3名发展商在当地

施工发展，市议会在早前发出停

工令给发展商，要求对方提升防

洪系统，以免居民因突如其来的

倾盆大雨，再次遭受泥灾困扰。

“无论如何，我已指示市议会

尽快安排会议，让居民与3名发

展商面谈以商讨对策。”

此外，黄田志针对蕉赖11里新

村河道旁的住家面对水灾问题，

指水灾肇因与捷运工程频密进行

有关。

“捷运工程频密展开会造成河

流阻塞，每当下雨就导致住家

淹水，居民对积水来袭感到苦

恼。”

沙登商业城建防洪池
另一方面，豪雨也造成雪隆区

多个地点发生突发水灾，沙登的

灾情颇严重，火车站前的新街场

大道黄泥一片，交通一度瘫痪。          

史里肯邦安区州议员欧阳捍华

视察灾情后说，水灾祸首是商业

区上方的沙登岭第二区，有地主

非法开发土地，破坏排水系统所

致。

“虽然市议会就在半年前非法

开发的工程下停工令，但由于地

段没任何防洪措施和空置，导致

每逢豪雨后就会导致底下的商业

城一带发生泥灾。”

他说，沙登商业城从2008年起

面对的突发水灾，皆因上游地区

即沙登岭第二及第三区开始蓬勃

发展，加上发展工地没妥善处理

防洪措施所致。

为一劳永逸解决商业城的水劫

问题，梳邦再也市议会如今将与

史里肯邦安商业城及沙登岭第三

区发展商合作，在史里肯邦安商

业城高压电缆下兴建防洪池，把

沙登岭第1区、第2区和第3区的

雨水导入防洪池，以防突发水

灾。

“市议会目前已委任顾问公司

着手规划排水系统，同时会提升

史里肯邦安商业城的沟渠。”

（万挠讯）万挠区州议员颜贝倪将捐献约200

本中英文儿童绘本给万挠公共图书馆，让亲子们

大手牵小手一起走进图书馆，营造全民阅读的书

香风气。

颜贝倪说，万挠公共图书馆自去年重新装修和

提升后，目前已拥有完善及先进设备，包括儿童

游乐空间、免费上网服务等。

该服务中心为响应世界书香日定在4月26日

起，下午2时在万挠公共图书馆举办赠书活动及推

介2014年“阅读起步走”活动。

她说，“阅读起步走”书香活动除了让家长陪

伴孩子走入图书馆，促进亲子关系外，更重要的

是亲子共读能打开孩子的想像空间，自小培养孩

子的阅读兴趣，并善用公共图书馆的社区资源。

万挠公共图书馆将从4月份起，定在每月最后一

个星期六，下午2时安排一小时的亲子说故事活

动，也有手工活动供参与，欢迎家长带着小孩参

与。

此外，颜贝倪日前也出席由本身服务中心主

催，李金狮村委会主办的“大手牵小手，书香伴

成长”亲子营活动，与居民和孩童们度过充满书

香的一天。

（巴生讯）不满意两次人口普查

结果，班达马兰巴板路木屋区居协

及搬迁委员会促请巴生市议会根据

他们提出的4项条件进行第三次普

查，居民将接受最终结果。

班达马兰区州议员陈博雄表示，

雪州目前仅在班村巴板路及武吉柯

拉容面对木屋搬迁问题需处理。

他说，市议会在2003年在该区进

行首次普查，但居民不接受调查结

果；当局之后又在2012年12月向

195间住家（234户家庭）展开第二

次普查。

“可是，普查结果仍然不获居民

接受，报告显示被列入两次普查名

单的住户有63人、已接受赔偿金或

廉价屋献议的住户有25人、名字受

质疑的住户有35人、没在两次普查名单中的住户

有82人，以及没有资格获得赔偿献议的住户有29

人。”

他说，居民认为调查结果存在许多错误，要求

在居民代表偕同下展开调查工作，以确认受查者

的身分，让普查结果更具可信度。

陈博雄指出，服务中心与上述两造经过商讨后

达致协议，即只要市议会根据两造提出的4项条件

展开第三次普查，他们会接纳最终的调查结果。

相关条件为只有一支队伍进行普查工作、必须

允许居民代表全程随同、每户只能获得一个赔

偿、居民代表必须获得一份市议会采用的调查表

格以同步做记录。

双方在完成调查后审查，确保记录的内容一

致，避免引起争议。

▲黄泥水流向住宅区，导致路面堆积大量黄泥。

打造书香社区

颜贝倪赠书万挠图书馆
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▲ 颜贝倪陪同村民和孩童度过充满书香的一天。
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撙节开销强化营运

KSSB创7100万采沙收益
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采矿区数量
地点 数量

（2013年）冷岳河 3

拉布河 1

雪兰莪河 3

（2014年）布咯河 6

柏灵京河 3

惹宁河 2

雪兰莪河 6

森峇河 2

埠河 2

伽灵河 2

帕桑岸河 2

▲雪州政府把大部分采沙收入，充作惠民计划用途。

思美达集团有限公

司成立于2008年6月

26日，为大臣机构旗

下子公司之一。

该公司主要负责雪

州沙石、天然资源及

矿石开采事务，增加

州政府收入。

雪州政府在这方面

获得的收益，大部分

贡献于“还富予民”

政策下的惠民计划，

包括雪州子民基金、

学生奖励金、乐龄人士基金

及园坵工友孩子计划等。

州政府最近在八打燕带甘

榜双溪达拉的前锡矿地段，

展开“河流溷合动力增强系

统”兴建工程，其中耗资4亿

500万令吉的蓄水池挖掘工

程，部分费用将经由思美达

公司提供1亿令吉的沙石，从

中抵销。

思美达公司收益贡献
贡献（令吉） 2008年 2009年  2010年 2011年 2012年  2013年

还富于民计划 -- 139万8950 61万6000 764万6010 635万3783 172万6001

大臣机构股息 -- 350万 1400万 600万 600万 1500万

企业社会责任/福利活动   9886 1万3747 3万4990 89万9559 70万9457 14万3450

企业税 28万5500 229万1000 551万3559 463万5696 351万1018 225万

商业回教义捐 -- -- 9万452 17万5047 53万5210 39万1547

总数 29万5386 720万3697 2025万5001 1965万6312 1710万9468 1951万998

投报偷沙  雪政府赏5000元
（莎阿南讯）只要个人或

单位提供偷沙活动的线索，

便可获得雪兰莪州政府奖赏

的5000令吉奖金！

这笔总额100万令吉，旨

在打击偷沙活动的奖金，在

2010年起推出，以协助杜绝

雪州各地的非法采沙活动。

雪兰莪州务大臣丹斯里卡

立说，州行政议会早在2010

年通过这项悬赏制度，凡提

供资料以致执法单位成功充

公涉及非法采沙活动的器材

或土地者，包括个人或组织

皆可获得5000令吉奖金。

卡 立 在 雪 州 立 法 议 会 上

说，建功的雪州土地及矿物

局在充公非法采沙的土地或

器材后，也可获得介于5000

令吉至2万令吉的奖金。

“非法采沙活动抵触国家

土地法典第128条文，执法

人员可充公有关土地。”

另一方面，卡立说，执法

单位在2013年展开的22项取

缔偷沙行动中，共扣查47名

涉嫌非法采沙活动的人士。

“执法单位援引1965年国

家土地法典，在涉嫌偷沙活

动的地点展开取缔，同时充

公涉及的偷沙器材。”

卡立说，偷沙活动交由土

地局和Semesta集团负责。

执法单位在2010年展开的

19项取缔行动中，扣查21名

涉及偷沙活动人士。当局事

后也充公涉嫌偷沙活动的器

材及收回有关土地。

收
入
造
福
雪
州
子
民

（莎阿南讯）经不断强化营

运后，负责雪州采沙事务的思

美达集团有限公司（KSSB），

所取得的采沙收入高达7100万

令吉，并于去年把每月营业开

销减至10万令吉。

同时，该公司去年的税前盈利

也创下最高记录，达到2231万令

吉。

根据记录，思美达过去5的税前

盈利逐年攀升，从2009年882万令

吉、2010年1909万令吉、2011年

1683万令吉、2012年1323令吉，

增至2013年2231万令吉。

思美达总执行长拿督阿兹慕丁

表示，采沙收益有助推行“雪州

还富予民”议程下的惠民计划。

“思美达致力提升工作表现，

以期在促进惠民计划上做出双倍

的贡献。 ”

他说，在重新检讨营运后，该

公司进一步加强管理效率，以优

化每项服务的表现与生产力。

继去年开发7个采矿区后，今年

截至目前，思美达再发现另28个

采矿区。

“另一边厢，公司也采取节流

措施来降低开销，包括检讨住院

保险金、减少电话配套费用、废

除不必要的职位等。”
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赏河景尝海鲜

听加厘岛说故事
美丽与哀愁

Fun雪州

融合传统与现代的原住民部落，
加厘岛让世人看到它历经400年沧桑后，
无所隐藏的美丽一面。

资料来源：大马旅游局

瓜
拉冷岳加厘岛（Pulau Carey），这片历经沧桑

的美丽大地，蕴藏着丰富的独有特色，更蕴藏着

待人挖掘的魅力。

距离雪州巴生市区约20公里，坐落在瓜拉冷岳县的

加厘岛充满原始风味。早年英国人在岛上种植咖啡，如

今踏入此地眼前尽是一望无际的油棕园。

加厘岛最独有的特色是保留着玛美里族的原住民村

落，这些部族在当地已有约400年历史。他们的身上让

人看见了传统与现代的剪影。

岛上近年来也逃不过发展的洪流，族人大多接受在周

遭的园丘及农场工作，有着他们的无奈及哀愁，但同时

也保存着独特的祖宗文化和生活习俗。

玛美里族男子擅长木雕，他们的木头面具制作更是闻

名海外。该族共有460种传统木雕与面具，而每个木雕

背后都隐藏着一段神话。这些雕刻品源自于驱邪，如今

已成为国内外游客收藏的心头好。

族人也精通雕刻出一些小雕像，而这些雕像象征着祖

宗传奇故事的延续。

有兴趣更深入了解玛美里族生活文化及习俗的人们，

可以选在他们欢庆丰收节的时刻到岛上走一圈。当时

候，你就有机会看到身穿传统服装的玛美里族人，脸上

带着面具，载歌载舞的画面，族人也欢迎游客的到访。

除了观赏传统歌舞表演外，到访者还可见识到原住民

使用一种称为“Nyireh Batu”的沼泽硬木，精心雕刻

出巧夺天工的艺术品。

当地的妇女大多也是编织好手，自小就负责编制传统

服装、摆设品及篮子等。

加厘岛一带的用餐地点不多，民众可在路口处的

一家港源酒家，一边在大自然环抱下赏河景，一边

品尝海鲜大餐，别有一番风味。

当地的海鲜部分来自加厘岛原住民捕获的海产，

虽然分量不多，但食材绝对新鲜。原住民一般捕获

的海产有竹蚶、螃蟹等贝壳类海产，成为一些城市

人追吃美食的好去处。

进入第二代传人的港源酒家海鲜楼在当地营业超

过50年历史，靠着新鲜的螃蟹大餐闻名。

从吉隆坡驱车上巴生-万津公

路（Klang-Banting），先抵达

直落坡（Teluk Panglima Ga-

rang） ，然后从直落坡的乡间小

路途经多个马来村庄至加厘岛。

小岛与陆地之间有桥梁衔接，车

程全程约1小时半。

如何前往加厘岛？

▼

身穿传统服装的玛美里族人，脸上带着面具，

载歌载舞。

▼

加厘岛独有的玛美里原住民习

俗让游客醉心。

▼

玛美里族人仍保存族群的生活习俗。

▼

玛美里原住民在加厘岛，向游客叙说祖先的故事。

▼

玛美里族人载歌载舞庆祝丰收节。
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未参与厂家快行动

56%雪非法工厂已漂白
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直落昂工业区约有100间非法工厂，至少30间工厂已在

漂白计划下合法化，得以享有更好的产值及经商便利。

工厂漂白计划可分为第一阶段的土地漂白，即把工厂土

地用途转换至工业用途，直落昂约70%工厂相信已完成该

程序。

惟在第二阶段的建筑物漂白方面，由于消防及拯救局的

安全规格太高，导致50间工厂的漂白程序卡在这。一旦市

议会能与消拯局沟通妥善，根据早年规矩放宽条件，相信

能令工业区的漂白计划进度更好。

公会向来鼓励厂家踊跃参与雪州政府的工厂漂白计划，

因为一旦合法化后能令工厂“身价百倍”，尤其房地产价

值和形象大大提升。

而且，合法化后的工厂能取得正规发展，在各政府部门

方面因有支持文件较能享有经商便利，如申请外劳、出口

优惠也比较容易。

▼雪州政府鼓励厂家踊跃参与工

厂漂白计划。

（莎阿南讯）在雪兰莪州政

府大力推动非法工厂漂白计划

下，2006年至2013年期间已合法

化56.49%的工厂，未参与的厂家

受促尽快申请，以在日后享有更

好的地产价值及发展。

雪州共有2119个非法工厂地段，

至今已有1197个土地完成土地用途

转换程序。

掌管投资、工业、新村及工厂漂

白事务的雪州行政议员欧阳捍华针

说，经过州政府多年的努力后，州

内逾半的非法工厂参与漂白计划。

“雪州非法工厂漂白计划自2006

年推出，至2013年已完成漂白的工

厂达56.49%。州政府期间也获得1

亿9000万令吉的土地拥有权转换税

（Premium）。”

他说，八打灵县内共有985个非法

工厂地段，当中828个或84.06%地

段已申请漂白。巴生县则有434个

非法工厂地段，申请漂白单位却只

有74个，或17.05%“未申请漂白计

划的因素众多，包括部分地主因租

地给工厂收租，却没能力承担拥有

权转换税，一些年纪大的地主则面

对银行不愿贷款的难题，以及地段

同时由多名地主共持而无法取得共

识。”

因此，州政府为非法工厂业者提

供多项漂白奖掖和放宽技术条件，

包括延长漂白计划的参与年限至

2014年杪、提供50%土地拥有权转

换税折扣、放宽新建筑物标准，以

简化整体的申请程序。

欧阳捍华鼓励未参与的厂家尽尽

快提出申请，以免错失良机后，今

后得面对地方政府的对付。

“此外，州政府也就工厂漂白计

划正进行一份评估报告，针对地主

拒绝参与漂白计划所引发的问题寻

求解决对策。”

他说，研究工作交由城市及乡村

策划局连同建筑与环境设计学院，

以及大马国际回教大学负责，报告

预料在本月杪出炉。

360英亩地段的无拉港工业区的80%工厂已

完成漂白计划，几乎所有工厂地段也已由农

业地转换至工业地，90%厂家参与漂白，进

度非常理想。

由公会主导的漂白计划理想，导致加影市

议会把占地160英亩的无拉港新村后的工业区

也交给公会负责，合共160多间工厂相信很快

就能全面合法化。

无拉港工业区能成为雪州工厂漂白计划的

领头羊，主要在1996年成立的公会在会长江

仁波及理事积极推动下，规定所有入驻的厂

家必须按照工业区发展大蓝图规划好当地的

道路及沟渠，才能后期参与的漂白难度大大

减低。

这包括公会规定厂家在设厂时须交出16尺

半的地段，两旁工厂合共献地33尺，以把工

业区路面由原有的33尺扩建至符合规格的66

尺，多年来在厂家主动捐献发展基金下，也

投入超过1000万令吉提升道路及沟渠建设。

公会透过系统化的推动，加上加影市议会

的配合，令工厂漂白计划事半功倍。

公会一直都鼓励厂家参与漂白计划，以便

理想的工业区环境令运输网络更方便，更多

商家也会愿意在这设厂投资，直接带旺当地

的地产价值。

● 直落昂厂商公会主席王顺诚

● 无拉港工业区公会副会长何子龙

▲雪州议员积极协助厂家完成工厂漂白计划，图为无拉港区州议员黄田志向厂家了解详情。
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